



Raúl Hopkins
Profesor e Investigador
CENTRUM Católica Graduate Business School

¡Tareas Urgentes!

Innovación y Alianzas Público-Privadas en Áreas Estratégicas para el Desarrollo

En este contexto, el Perú aparece rezagado, pues no presta atención a los aspectos estratégicos.

El seminario “Nuevos actores y nuevos procesos en el desarrollo internacional” examinó los cambios que se están produciendo a nivel internacional y sus implicancias para el Perú y América Latina. En conjunto se trata de profundas transformaciones que modifican la naturaleza de las relaciones económicas y sociales.

Entre los cambios destacados se tiene el ingreso en el escenario mundial de los países emergentes, que generan actualmente más del 54 % del producto mundial y disponen de alrededor del 80 % de las reservas internacionales. Cambios en la esfera social, cultural y política van acompañando estas transformaciones pero con cierto retraso.

Otros aspectos analizados fueron:

- Los procesos de innovación y los nuevos modelos de negocios que están apareciendo con una fuerte presencia sobre todo en Asia.

- La revolución en las microfinanzas con modificaciones profundas en la naturaleza de los servicios financieros, cada vez más adaptados a los requerimientos de los clientes y con una cobertura mayor. (Este es el caso de M-PESA en Kenia y la plataforma FINO en la India).
- El desarrollo de las tecnologías de la información y comunicación. Se calcula que para el año 2016 habrá 3,400 millones de usuarios de Internet, que representan el 45 % de la población mundial. Estos cambios subrayan la necesidad de examinar hoy la calidad del crecimiento económico y no limitarnos a los aspectos cuantitativos (como es el % de crecimiento del PBI).

En este contexto, el Perú aparece rezagado, pues no presta atención a los aspectos estratégicos. El debate continúa circunscrito a aspectos coyunturales y de

política menuda. Indicadores preocupantes son, por ejemplo, el hecho que ocupamos el puesto 103 (sobre 144 países) en el índice 2013 sobre el uso e impacto de las tecnologías de la información preparado por INSEAD y el *World Economic Forum*. Una situación similar se observa en varios sectores.

Entre las acciones que podrían ayudar a transformar esta situación, figuran:

- La generación de espacios institucionales que promuevan la innovación.
- El desarrollo de alianzas público-privadas en áreas estratégicas para el desarrollo nacional.
- El apoyo a la cooperación sur-sur y otras formas novedosas de colaboración internacional. 📍

